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Aos 22 dias do mês de junho de 2022, pelas 10:00 horas, reuniu a Comissão de Saúde, 

na Sala Senado do Palácio de S. Bento, na presença dos Senhores Deputados 

constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta ata, com a seguinte 

Ordem do Dia: 

Formato Presencial 

 

1. Informações; 

2. Apreciação e votação da ata n.º 7, de 15 de junho; 

3. Eventual designação de relator para elaboração de parecer sobre a 
COM(2022)197 - «Proposta de REGULAMENTO DO PARLAMENTO 
EUROPEU E DO CONSELHO relativo ao Espaço Europeu de Dados de Saúde» 
 
Deputado autor do Parecer: (PS); 
  

4. Distribuição de iniciativa legislativa para efeitos de elaboração de parecer do 
Projeto de lei n.º 148/XV/1.ª (CH) – «Acesso dos cidadãos a consultas e meios 
complementares de diagnóstico e terapêutica em tempo útil e de acordo com as 
suas necessidades»  
   
Deputado Relator: (PS); 
   

5. Outros assuntos. 

 

___________________ 

 

1. Informações; 

 

O Presidente deu início à reunião, referindo que inicialmente estava prevista a audição 

regimental da Ministra da Saúde para aquele dia, porém, conforme discutido em reunião 

de Mesa e Coordenadores de 21 de junho, a Ministra da Saúde sugeriu a alteração do 

seu agendamento para dia 28 ou 29 de junho. Tendo presente que no dia 28 de junho 

estavam previstas as Jornadas Parlamentares do Grupo Parlamentar (GP) do PCP, a 

única data possível para a calendarização da audição regimental seria o dia 29 de junho 

pelas 09h00. Não se registando qualquer oposição, o Presidente afirmou que seria 

considerada a última data como boa.  

https://secure.ipex.eu/IPEXL-WEB/document/COM-2022-197
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=121603
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Adicionalmente, indicou que baixaram na especialidade, à Comissão de Saúde, os 

Projetos de Lei n.º 71/XV/1.ª (BE) - «Altera as atividades específicas associadas a 

compensação em unidades de saúde familiar, de forma a eliminar discriminações de 

género na prática clínica» e n.º 88/XV/1.ª (PAN) - «Elimina a discriminação de género 

nos critérios de compensação associada às atividades específicas dos médicos», 

colocando à consideração dos Deputados a metodologia para a discussão e votação na 

especialidade destas iniciativas legislativas.  

 

A Deputada Catarina Martins sugeriu que fosse fixado um prazo para a entrega de 

propostas de alteração, posto o que o Presidente propôs o prazo de 30 dias, o que não 

mereceu qualquer oposição.  

 

A Deputada Berta Nunes aventou que em sede de audição na especialidade, se deveria 

auscultar a USF-AN (Associação Nacional das Unidades de Saúde Familiar), uma vez 

que as iniciativas em causa incidiam sobre Unidades de Saúde Familiar.  

 

De seguida, o Deputado Pedro dos Santos Frazão sugeriu que fosse igualmente ouvido 

o Bastonário da Ordem dos Médicos, Miguel Guimarães. 

 

O Presidente concluiu então que seriam agendadas as audições propostas e no final do 

prazo para entrega de propostas de alteração seria agendada a discussão e votação na 

especialidade.  

 

2. Apreciação e votação da ata n.º 7, de 15 de junho; 

 

A ata foi aprovada por unanimidade.  

 

3.   Eventual designação de relator para elaboração de parecer sobre a 

COM(2022)197 - «Proposta de REGULAMENTO DO PARLAMENTO EUROPEU E DO 

CONSELHO relativo ao Espaço Europeu de Dados de Saúde» 

 

Deputado autor do Parecer: (PS); 

https://secure.ipex.eu/IPEXL-WEB/document/COM-2022-197


   
Comissão de Saúde 

 

ATA NÚMERO 8/XV/ 1.ª SL 

 

 

O GP do PS indicou como Deputado autor do Parecer o Deputado Jorge Gabriel Martins. 

 

4.  Distribuição de iniciativa legislativa para efeitos de elaboração de parecer do Projeto 

de lei n.º 148/XV/1.ª (CH) – «Acesso dos cidadãos a consultas e meios complementares 

de diagnóstico e terapêutica em tempo útil e de acordo com as suas necessidades»  

   

Deputado Relator: (PS); 

 

O GP do PS indicou como Deputado autor do Parecer o Deputado António Monteirinho. 

 

6. Outros assuntos. 

 

No derradeiro ponto da Ordem do Dia, o Presidente informou que tinha sido discutido, 

em Reunião de Mesa e Coordenadores, o agendamento das várias audições pendentes 

na Comissão e que seria preparado um mapa de audições a realizar ainda durante 

aquela semana.   

 

Adicionalmente, o Presidente comunicou que, em reunião de Mesa e Coordenadores, 

foram acolhidas as propostas de alteração do GP do PS e do GP do BE ao Programa 

da Sessão Comemorativa do 20.º Aniversário da Estratégia Nacional Contra a Droga, 

previsto no Plano de Atividades da Comissão, e que o mesmo seria naquele momento 

enviado aos restantes Deputados. Posto isto, colocou à votação o referido Programa, o 

qual foi aprovado por unanimidade. 

 

De seguida, o Presidente transmitiu que o Programa de Visita ao Algarve, inicialmente 

previsto para dia 27 de junho tinha igualmente sido adiado para o dia 18 de julho, uma 

data acolhida em reunião de Mesa e Coordenadores em virtude de no dia 27 de junho 

estarem previstas as jornadas do PCP, conforme já referido.  

 

Informou ainda que o GP do PS tinha sugerido a inclusão de uma visita ao Hospital de 

Lagos e um almoço com os autarcas da região. Questionou então os Deputados 

presentes se tinham algo a acrescentar ao Programa. 

https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=121603
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=121603
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O Deputado Rui Cristina afirmou que seria importante incluir uma Audição Pública no 

Programa de forma a ser possível auscultar a população da região do Algarve sobre a 

real situação do Serviço Nacional de Saúde (SNS) na região.  

 

O Deputado Luís Soares alertou que esta questão já tinha sido abordada na reunião de 

Mesa e Coordenadores e que não faria sentido repetir a mesma discussão naquele 

momento. Acrescentou que a Proposta de Programa em análise era uma proposta já 

analisada e consensualizada em reunião de Mesa e Coordenadores.  

 

O Deputado Pedro dos Santos Frazão refutou o que foi dito anteriormente e referiu que 

o GP do CH acompanhava a sugestão de realizar uma Audição Pública no Algarve, 

conforme proposta do GP do PSD. 

 

O Deputado João Dias sublinhou que o GP do PCP não se opunha à realização de uma 

Audição Pública, porém alertou para o facto de ser necessário enquadrar a mesma 

numa visita da Comissão de Saúde ao Algarve e questionou o GP do PSD como 

pretendia operacionalizar a Audição Pública que propunha. 

 

O Deputado Rui Cristina concordou que o Programa de Visita ao Algarve não ficou 

consensualizado na reunião de Mesa e Coordenadores e que era da maior relevância 

realizar uma Audição Pública no Algarve num momento em que o SNS não estava a 

corresponder às necessidades da população.  

 

O Deputado João Dias reiterou que não estava contra a proposta de realização da 

Audição Pública, e solicitou ao GP do PSD que apresentasse uma proposta concreta. 

 

O Deputado Luís Soares questionou se a proposta em análise seria uma proposta da 

Mesa, uma vez que era esse o seu entendimento, refutando ainda que uma proposta 

consensualizada necessitava, para tal, de aprovação por unanimidade. Recordou que a 

Proposta do GP do PSD já fora analisado em duas reuniões de Mesa e Coordenadores 

e que o Presidente já tinha elencado as razões pelas quais considerava a realização de 

uma Audição Pública, naquele momento, de difícil operacionalização. Manifestou 
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preocupação com a imagem pública da Assembleia da República ao realizar uma 

Audição Pública sem se conhecer os moldes em que a mesma seria concretizada. 

 

O Deputado Rui Cristina sublinhou que o GP do PSD estava disponível para colaborar 

na organização Audição Pública e defendeu que o que estava em causa era a realização 

de uma Audição Pública e não o Programa da mesma, o que mereceu a concordância 

da Deputada Joana Cordeiro.  

 

A Deputada Catarina Martins referiu que não existia uma proposta concreta por parte 

do GP do PSD, o que dificultava que os restantes GP pudessem pronunciar-se sobre a 

mesma. 

 

O Deputado Luis Santos propôs então que fosse estabelecido um prazo adicional para 

o envio de propostas de alteração para que as mesmas fossem votadas na reunião 

subsequente.  

 

O Deputado João Dias apontou que qualquer Audição Pública tinha subjacente um 

conjunto de entidades a convidar e que o GP do PSD não apresentou qualquer proposta 

nesse sentido. Acusou o GP do PSD de não ter uma proposta objetiva para submeter à 

Comissão. 

 

A Deputada Catarina Martins recordou que as reuniões de Mesa e Coordenadores não 

se substituem ao Plenário da Comissão e que a alteração ao Programa de Visita ao 

Algarve proposta pelo PSD deveria ser votada e, caso fosse aprovada, avaliar em que 

moldes poderia ser concretizada, o que mereceu a concordância do Deputado Rui 

Cristina. 

 

O Deputado Luis Soares referiu que o GP do PS não estava em condições de votar a 

Proposta de alteração do GP do PSD, a qual, de todo o modo, não constava da Ordem 

do Dia.  
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O Deputado Rui Cristina fez então um Requerimento oral solicitando a criação de um 

Grupo de Trabalho com o objetivo de organizar os eventos e deslocações aprovados 

em Comissão.  

 

O Presidente referiu que as reuniões de Mesa e Coordenadores eram o expediente mais 

adequado para discutir estas matérias e procurar obter um consenso, sendo certo, 

porém, que tal nem sempre era possível. Sublinhou que o Plenário da Comissão era 

soberano, razão pela qual colocava à consideração dos Deputados se pretendiam votar 

a Proposta de alteração naquele momento ou na reunião subsequente.  

 

O Deputado Luis Soares defendeu então que deveria ser cumprido o Regulamento da 

Comissão que determinava a estabilidade da Ordem do Dia. Como tal, não constando 

a Proposta de alteração do GP do PSD da Ordem do Dia, a mesma não poderia ser 

votada, o que mereceu a concordância da Deputada Catarina Martins. Acrescentou que 

a constituição de um Grupo de Trabalho com o objetivo de concretizar as visitas e 

eventos da Comissão seria inutilizar o que tinha sido discutido em Mesa e 

Coordenadores e que teria como resultado, na prática, a indicação dos próprios 

membros da Mesa e Coordenadores para o Grupo de Trabalho. 

 

O Deputado Ricardo Batista Leite afirmou que o GP do PSD colocou à votação um 

requerimento oral para a constituição de um Grupo de Trabalho e que o mesmo deveria 

ser votado, não tendo qualquer conexão com a reunião de Mesa e Coordenadores.  

 

Finalmente, o Presidente aventou que seria conferido um prazo até sexta-feira seguinte 

para a apresentação de propostas de alteração, as quais, incluindo a proposta do GP 

do PSD, ora em discussão, seriam inseridas na Ordem do Dia da reunião subsequente.  

 

A reunião foi encerrada às 11:17 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, 

depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 

Palácio de São Bento, 24 junho 2022. 
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O PRESIDENTE  

 

 

 

(ANTÓNIO MALÓ DE ABREU)  
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Folha de Presenças 
 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 

 Ana Isabel Santos (PS) 

 Anabela Rodrigues (PS) 

 Eduardo Oliveira (PS) 

 Irene Costa (PS) 

 Jorge Seguro Sanches (PS) 

 Luís Soares (PS) 

 Maria Antónia De Almeida Santos (PS) 

 Miguel Dos Santos Rodrigues (PS) 

 Paulo Marques (PS) 

 Sofia Andrade (PS) 

 Susana Correia (PS) 

 António Maló De Abreu (PSD) 

 Cláudia Bento (PSD) 

 Fernanda Velez (PSD) 

 Hugo Patrício Oliveira (PSD) 

 Miguel Santos (PSD) 

 Ricardo Baptista Leite (PSD) 

 Rui Cristina (PSD) 

 Pedro Dos Santos Frazão (CH) 

 Joana Cordeiro (IL) 

 João Dias (PCP) 

 Catarina Martins (BE) 

 António Monteirinho (PS) 

 Berta Nunes (PS) 

 Eduardo Alves (PS) 

 Jorge Botelho (PS) 

 Jorge Gabriel Martins (PS) 

 Lúcia Araújo Da Silva (PS) 

 Sara Velez (PS) 

 Guilherme Almeida (PSD) 

 Inês Barroso (PSD) 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 

 Joana Lima (PS) 
 
 
 


